

DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

SE FINANCIAN POLÍTICOS CON LOS GALLOS BLANCOS

Por Diego Armando Rivera

El Partido Nueva Alianza obtuvo 191 mil 360.30 pesos gracias a la organización de siete partidos de Gallos Blancos disputados en el estadio Corregidora de julio a septiembre de 2013. En estos eventos, el partido magisterial en Querétaro obtuvo también ganancias por la venta de bebidas alcohólicas y otros productos durante los encuentros de fútbol, según se estipula en la sección de fiscalización del Instituto Electoral de Querétaro. Este organismo político prestó su nombre para que no se pagaran impuestos estatales y municipales sobre espectáculos en los partidos entre el 3 de julio al 27 de septiembre de 2013 en los que Gallos Blancos enfrentó a la Selección Mexicana, el Alajuelense, Monterrey, Jaguares, Leones Negros, Atlante y Tigres. El encuentro en el que más recursos recaudó Nueva Alianza fue el realizado el 31 de julio, día en el que obtuvieron 68 mil 745.24 pesos gracias al partido sostenido por el equipo Gallos Blancos contra Monterrey mientras que el duelo contra el Alajuelense de Costa Rica les reportó 18 mil pesos por la venta de bebidas alcohólicas. De acuerdo al Instituto Electoral de Querétaro, la Ley Electoral permite a los partidos políticos organizar y prestar su nombre a eventos para autofinanciarse beneficiando a los empresarios con la exención del pago de impuestos sobre espectáculos. En el rubro de gastos de este partido, destaca lo gastado por concepto de Reconocimiento por Actividades Políticas (REPAP), donde erogó 86 mil 460 pesos, mientras que, por concepto de combustibles y lubricantes, gastó 58 mil 994.91 pesos y por arrendamiento de bienes inmuebles, 44 mil 354 pesos. (a.m. 1-A y 5-A)

<http://amqueretaro.com/2014/04/partidos-politicos-se-cuelgan-de-gallos-blancos/.html>

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Cualquier tema se vuelve polémico si es analizado. Habrá quienes creen que el IEQ mal actuó tratándose de la amonestación al diputado federal, Marcos Aguilar Vega, aunque otros hasta festejaron la vigencia de la democracia en esta entidad. En esta polémica, los 4 consejeros que votaron a favor de sancionarlo aseguran tener la ley de su lado, aun cuando otros actores como la asociación política Convergencia Ciudadana, ha aprovechado la coyuntura para acusar criterios arbitrarios por parte del árbitro electoral para evaluar pruebas. La presidenta, Yolanda Elías Calles, se dice tranquila ante las acusaciones. Tal vez por eso optaron por no dar argumentos al representante del PAN ante el IEQ, Martín Arango, y adelantó que probablemente la Sala Electoral del Poder Judicial local, o la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, les dará la razón. Por separado, José Vidal Uribe, explicó que él votó en contra por considerar que no fueron desahogadas las pruebas establecidas en la ley. Salta a la vista que se votó la sanción sin estar enterados de cuáles son los artículos y leyes, en los que se sustenta la sanción. Por otra parte, se escucha simpático que líderes de unos y otros, pidan a los contrarios dejar de violar la ley; que no se adelanten, que es tiempo de trabajar, que todavía no es periodo para pedir el voto ciudadano. Esto aplica a las 2 principales cofradías a más de un año de distancia para que inicie la carrera electoral. Braulio Guerra Urbiola ha pedido a los ‘adelantados’, especialmente a los legisladores de su partido y de otros, que detengan sus ínfulas y frenen la carrera so pena de ser sancionados. Al mismo tiempo, el coordinador del grupo parlamentario del PAN, Guillermo Vega Guerrero, adelantado de largo tiempo a la alcaldía de San Juan del Río, exigió evitar que el programa Soluciones sea utilizado por la bancada tricolor como un instrumento para promover candidatos. (a.m. 1-A)

DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

NEGOCIAN REFORMA; LA RUTA ES LA CONSTITUCIÓN: BURGOS

Las principales fuerzas en el senado negocian esta tarde los términos de la reforma política electoral, en la que el acuerdo y aprobación en el pleno es una condición sin la cual seguiría atorado el resto del trabajo legislativo. Enrique Burgos (PRI), presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, dijo que para alcanzar los acuerdos, “la ruta es la Constitución”, y en ella el espíritu federal que debe de aplicarse en el nuevo modelo electoral del INE y los órganos estatales y municipales. (**Noticias 12-A**)

RECLAMAN PAN Y PRD EN LA REFORMA POLÍTICA

El PRI dijo que se retiró de la mesa política electoral, por respeto al trabajo que se realizó desde marzo para avanzar en acuerdos, y que realizaron senadores, diputados, dirigentes de partidos políticos y del gobierno federal. “Cuando nos convoquen regresamos”, señaló el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Enrique Burgos, al expresar la disposición del PRI al diálogo, pero con respeto, dijo, al trabajo ya avanzado. (**Noticias 9-A y a.m. 3-Reforma. Sin declaración de Enrique Burgos, en Diario de Querétano 1-B y 3-B**)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

“BLINDARÁ” EL PAN A SUS FUNCIONARIOS: BÁEZ

Lo anterior para evitar que violen algún precepto legal, afirmó el presidente del CDE del PAN, José Luis Báez, quien dijo que debido a que ya estamos en un año preelectoral, en el que todas las decisiones tienen una connotación política-electoral, AN deberá ser muy prudente en sus decisiones. (**Noticias 4-A**)

DEBATE MADERO-CORDERO

El PAN se encuentra preparado para realizar este martes 29 de abril a las 19:00 horas el debate entre los candidatos a la presidencia del partido, Gustavo Madero y Ernesto Cordero. (**Diario de Querétano 4-A y El Universal Querétano 5-A y a.m. 5-A**)

PANCHO PREMIA A NIÑOS

Con motivo de la celebración del Día del Niño, el Senador Francisco Domínguez Servién, premió a los ganadores del primer concurso de canto “Kid Corregidora 2014” organizado por el Comité Municipal del PAN en el que participaron 15 niños de 6 a 12 años de edad. (**Diario de Querétano 1-A y Noticias 1-A**)

PRI

CONFÍA TONATIUH QUE PRI GANARÁ

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, aseguró que por diversas trincheras el tricolor podrá obtener el triunfo nuevamente en la gubernatura y recuperar con esto los principales municipios queretanos. Calificó de positivo y modelo de ejemplo el mandato que ha realizado hasta ahora el Gobernador, José Calzada Rovirosa. En otro tema, lamentó que estén detenidas las reformas estructurales en el senado por el PAN, por lo que llamó a agilizar los diálogos y a darle prioridad a la responsabilidad y beneficio de los ciudadanos antes que el interés político y partidista. (**El Universal Querétano 5-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

RECONOCE FABIÁN A TANIA Y A GERARDO

El primer priísta de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, reconoció el potencial que tiene tanto Tania Ruiz Castro como Gerardo Sánchez Vázquez, para ser abanderado del PRI, esto luego que los destapara el presidente del Comité Municipal del tricolor sanjuanense, Héctor Ramírez Ayala. Sin embargo, exhortó a ambos a continuar trabajando por el bien de los sanjuanenses y dar resultados a los mismos para que puedan aspirar a ser candidatos del PRI a la presidencia municipal. (**Noticias** 1 y 2-San Juan)

PRIÍSTAS FOMENTAN ALTRUISMO

El Organismo Nacional de Mujeres Priístas realizó una colecta para recaudar fondos para dos asociaciones sin fines de lucro, Gabriela Monjaraz, representante de Vamos Juntas y dirigente de ONMPRI, indicó que es fundamental la unión de la sociedad para poder cumplir sueños de los más necesitados. Los recursos recaudados serán para la Asociación de Mujeres en Apoyo al Desarrollo Integral, que cumple sueños a niños en fase terminal y le brinda acompañamiento a la familia con tanatología; y para la casa hogar Maximiliano Colbe. (**El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

PRD

TEME EL PRD ENGAÑOS CON PROGRAMAS SOCIALES

El PRD exhorta a la dependencia de gobierno, principalmente a las delegaciones la SEDESOL y de la SEDATU para que clarifiquen y difundan entre los ciudadanos las reglas de operación de sus programas, tiempos, plazos y requisitos necesarios para ser beneficiarios de alguno de ellos. El presidente del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dijo que esto es con el objetivo de dar herramientas a los ciudadanos para no caer en los engaños y que se reconozca que los programas sociales no son ninguna dádiva de algún grupo político ni gobernante, sino al contrario, una obligación del estado para con sus sectores más vulnerables. (**Diario de Querétaro** 10-A)

PVEM

FORMA ASTUDILLO PARTE DE LA COMISIÓN OCEANOGRAFÍA

El diputado federal por Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, en representación del grupo parlamentario del PVEM en la Cámara de Diputados, integra la Comisión de Investigación de Contratos Celebrados por PEMEX, sus empresas subsidiarias y filiales de 2006 a la fecha, la cual, entre otras, tendrá a cargo la investigación del caso PEMEX-Oceanografía. (**Plaza de Armas** 5, **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A y **a.m.** 5-A)

PODER EJECUTIVO

DÍA DEL NIÑO DIFERENTE

La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, encabezó el festejo de más de 6 mil niños y niñas que en compañía de sus familias, acudieron ayer al Estadio Municipal para participar en el Festival "Un Día del Niño DIFerente", donde hizo un llamado a los padres de familia a que aprendan de sus hijos, y disfruten cada momento con ellos. (**Diario de Querétaro** 1-A y 9-A y **a.m.** 11-A. Con la asistencia del Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto; el Secretario de Educación, Fernando de la Isla; el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe; la Directora del IQCA, Laura Corvera, en **Noticias** 1-A y 2-A y **Plaza de Armas** 11. Con mención del Gobernador y de los funcionarios, en **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO/PRINCESAS”

Festival DIFerente. Con todo éxito se realizó este sábado la celebración anticipada del Día del Niño, ofrecida por Sandra Albarrán, que se retrató con las chiquitinas en la imagen de las princesas de Walt Disney. Más de 9 mil personas se congregaron en el Estadio Municipal para el festejo. **(Plaza de Armas 1)**

ARRANCA LA PRIMERA REUNIÓN DE CONTRALORES

El Secretario de la Contraloría, Juan Gorráez Enrile, en su carácter de Coordinador Nacional de la Comisión Permanente de Contralores Estados-Federación, encabezó esta mañana la 1ª Reunión de la Región Noreste de este organismo colegiado, a fin de dar seguimiento a las 3 líneas de acción que corresponden a esta región en el Programa de Trabajo 2014. Durante la asamblea, fueron presentados los avances de las líneas de acción que persigue la región noreste. **(El Universal Querétaro 5-A)**

CRECIÓ URBE 27 VECES

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado, reconoció que la zona metropolitana de Querétaro es de "alta explosividad" demográfica debido a que en los últimos 42 años ha crecido 27 veces, y su parque vehicular incrementa al 7%. Sin embargo, señaló que la calidad de vida en la entidad se mantiene, lo que significa que se ha crecido con orden. Dijo que mientras la densidad demográfica promedio en todo el país es de 23 viviendas por hectárea, en Querétaro es de 9 a 13 viviendas por hectárea. **(Diario de Querétaro 1-A)**

AÚN EN FASE DE REVISIÓN EL PROYECTO DEL TREN RÁPIDO

En el proyecto del Tren Rápido México-Querétaro, todavía se está en la fase de revisión de las diversas opciones, afirmó Marcelo López, Secretario de Desarrollo Sustentable, quien señaló que se verán afectados Los Alcanfores. Por su parte, el director general de la UEPC, Gerardo Quirarte, comentó que la reunión a la que la SCT lo había convocado la semana pasada para en función del Atlas de Riesgo Estatal, identificar áreas de riesgo en las rutas que se estaban manejando para el tren Rápido Querétaro-México, se pospuso para realizarse en el curso de la presente semana. **(Noticias 7-A)**

CONCLUYEN VACACIONES CON 100 ACCIDENTES

El Capitán Adolfo Vega Montoto, Secretario de Seguridad Ciudadana, informó que el saldo de la temporada vacacional de Semana Santa, es hasta el momento de 100 accidentes, 31 lesionados y dos personas fallecidas. **(Noticias 2-A y 7-San Juan)**

LOS NIÑOS, LOS MEJORES ALIADOS DE LA CULTURA DEL AGUA: CEA

Lo anterior fue reconocido por el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe, quien dijo que en lo que va del año han realizado 330 eventos, en beneficio de cerca de 9 mil niños. **(Noticias 5-A)**

VUELVEN A LAS AULAS 467 MIL ALUMNOS DE NIVEL BÁSICO

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, informó que alrededor de 467 mil estudiantes, en las escuelas públicas y privadas de todo el estado, concluyen hoy su periodo vacacional de Semana Santa. **(El Universal Querétaro 7-A. Sin mención de Fernando de la Isla, en a.m. 1-A)**

POR ARRIBA DEL 32% COBERTURA DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, dijo que “se ha venido realizando un esfuerzo muy grande por parte de Gobierno del Estado y con base en la política del señor Gobernador, José Calzada, de tal manera

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

que el indicador de cobertura en educación superior se ha logrado incrementar el índice que estaba en un 25.5%, en este momento está poco arriba del 32%". (**Plaza de Armas 3**)

“MUCHAS FORMAS DE LEER”

Con motivo de la celebración del Día Mundial del Libro y del Derecho de Autor, se llevó a cabo el evento “Muchas formas de leer”, evento encabezado por la titular del IQCA, Laura Corvera. (**Diario de Querétaro 3-C**)

AUMENTA 5% CONSULTAS DE PSIQUIATRÍA: GF

El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, informó que en los últimos meses, incrementó un 5% el número de consultas en los módulos de psiquiatría y psicología de los municipios del estado. Puntualizó que fue gracias a la apertura de más espacios para la atención mental, que incrementó la solicitud de consulta. (**Noticias 6-A**)

PRESUMEN LA MODERNIZACIÓN DEL SECTOR SALUD

En materia de salud no hay colores ni partidos políticos, afirmó la Secretaría de Salud mediante un comunicado en el que informó que se ha logrado reforzar y modernizar la infraestructura médica debido al trabajo coordinado entre los tres niveles de gobierno y los recursos del Seguro Popular. (**Diario de Querétaro 4-A**)

LLAMAN A VACUNARSE PREVIO AL MUNDIAL

Como medida preventiva de enfermedades para quienes viajan al Mundial de Fútbol en Brasil, la Organización Panamericana de la Salud inició la Semana de Vacunación en las Américas “Vacunación: tu mejor jugada”. La Secretaría de Salud de Querétaro, al igual que en el país y Latinoamérica, se sumó a la campaña que se llevará a cabo del 26 de abril al 3 de mayo. (**El Universal Querétaro 1-A y 8-A**)

REPORTAN 4 MUERTES A CAUSA DE LA DIARREA

La Directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, informó que poco más de 20 mil casos de enfermedades diarreicas, y 4 defunciones por este motivo, ha dejado hasta el momento la temporada de calor en la entidad. (**Plaza de Armas 4**)

CONFIRMAN PERSONA ARROLLADA POR POLICÍA

El Secretario de Seguridad Ciudadana, Capitán Adolfo Vega Montoto, confirmó que la madrugada de este sábado una persona perdió la vida tras ser atropellado por un elemento policial, en la carretera San Miguel de Allende en las inmediaciones de San José Buenavista, delegación Santa Rosa Jáuregui. (**Noticias 3-A**)

PODER LEGISLATIVO

REQUIEREN CIUDADANOS DATOS SOBRE LAS REFORMAS

Asimismo confía el presidente de la Mesa Directiva en la LVII Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, en que las leyes secundarias emanadas de la ley de telecomunicaciones no se contaminen por el clima de tensión que se ha registrado entre las diversas bancadas en la Cámara Baja, al señalar que espera que el lineamiento respete los derechos humanos de los ciudadanos. Destacó que al tratarse de un tema federal, no pasará por las legislaturas locales, porque sólo se trata de las leyes secundarias. (**Plaza de Armas 5**)

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

AGILIZARÁN TRÁMITES A CONSTRUCTORES

La CMIC que encabeza Alejandro Cabrera Sigler, propone a la legislatura la creación de un padrón metropolitano de constructores, como parte de las acciones de la Ley de Mejora Regulatoria, con la que se busca agilizar trámites, anticipó el diputado Braulio Guerra. (**Diario de Querétaro** 6-A)

EJIDATARIOS YA NO MALBARATAN TIERRAS

Aunque del 2000 a la fecha hubo un auge en que los propietarios de parcelas vendieron sus tierras en precios bajos, hoy la mayoría de los ejidatarios han tomado conciencia sobre el costo de predios y se les ha orientado a fin de que no malbaraten sus hectáreas, señaló el diputado Alejandro Bocanegra, quien es presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario en la legislatura. (**Diario de Querétaro** 9-A)

RECAUDAN 13 MDP EN REFRENDO VEHICULAR

Así lo informó el diputado local, Yairo Marina Alcocer, mismos que serán aplicados en acciones ambientales como la reforestación, principalmente en la capital y en San Juan del Río. De igual manera, añadió, se trabaja con el Fideicomiso Queretano para la Conservación del Medio Ambiente. (**El Universal Querétaro** 4-A y **Plaza de Armas** 5)

COMPLICADO APLICAR LA LEY ANTITABACO: SESEQ

Alejandro Tenorio Barrientos, Director de Fomento y Regulación Sanitaria de la Secretaría de Salud, con respecto al rechazo por el Ejecutivo del Estado para publicar la ley que regula los espacios 100% libres de humo de tabaco, dijo que es complicado poder aplicar en su totalidad lo que de manera original se está estipulando dentro de la misma y, por ello, calificó como necesario que se hagan las modificaciones necesarias para darle verdadera viabilidad. (**a.m.** 6-A)

PODRÍA LEY ANTITABACO SER MÁS FLEXIBLE: ECS

Cabe la posibilidad de flexibilizar la ley para regular espacio 100% libres de humo, aseguró el diputado panista y autor del lineamiento, Enrique Correa Sada, al señalar que se podrán generar algunas excepciones luego de que el Poder Ejecutivo observara dicha propuesta. Recordó que la iniciativa fue consensuada con organizaciones civiles, además de que también se discutió al interior de las bancadas y con ciudadanos. (**Plaza de Armas** 5 y **El Universal Querétaro** 4-A)

HA TRAMITADO LA LEGISLATURA CERCA DE MIL ASUNTOS: BGU

El Diputado Braulio Guerra Urbiola, informó que la LVII Legislatura del Estado está muy cerca de los 1 mil asuntos a los que le ha dado trámite, entre iniciativas, dictámenes y decretos que han sido aprobados. En algunos otros –como la Ley de Seguridad– el avance es del 99%. (**Noticias** 7-A)

BUSCAN PARIDAD DE GÉNERO EN JUDICATURA

La diputada Beatriz Marmolejo presentará una iniciativa de paridad de género en el Poder Judicial del Estado; otra para la creación de un juzgado de género en el Poder Judicial del Estado; otra para la creación de un juzgado de género en el que se atiendan temas de violencia en materia civil; y una Ley para el fomento de la micro, pequeña y mediana empresa en el estado. (**Noticias** 6-A)

RESPALDO DE LOMELÍ A LOS PROYECTOS PRODUCTIVOS

El diputado Jorge Lomelí Noriega, puso en marcha un programa de apoyo para el desarrollo de proyectos productivos a favor de las mujeres en el Fraccionamiento Los Héroes, municipio de El Marqués, cuyo objetivo es apoyar la economía familiar. (**Noticias** 6-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

MUNICIPIOS

SE SUMAN MÁS EMPRESAS AL PROYECTO DE “MANOS QUERETANAS”

Restaurantes y hoteles boutique se suman al proyecto del DIF municipal “Manos queretanas”, empresas que donarán un mínimo del 5% de sus ventas diarias para esta causa y con ello apoyarán a las 500 mujeres artesanas, así lo reveló la directora del DIF municipal de Querétaro, Maricela Paulín Martínez. (**Plaza de Armas 3**)

ZONAS DE RIESGO EN ASENTAMIENTOS IRREGULARES: UMPG

El director de la Unidad Municipal de Protección Civil de Querétaro, Amadeo Lugo, aseveró que es imposible disminuir las zonas de riesgo que se registran en la capital queretana por la temporada de lluvias, ya que la mayoría son asentamientos irregulares. Recordó que la temporada de lluvias inicia el 15 de mayo de acuerdo al SMN, sin embargo la UMPG ya puso en marcha acciones preventivas desde la segunda quincena de marzo. (**Noticias 3-A**)

AVANZA PEÑAMILLER EN DESARROLLO TURÍSTICO

En las pasadas vacaciones se registró la llegada de 2 mil 500 turistas al municipio de Peñamiller que acudieron a las representaciones religiosas y balnearios, informó el alcalde Aldo García. (**Noticias 4-A**)

APOYA MUNICIPIO A VIVIENDAS AFECTADAS POR LLUVIA

Hasta en 50 mil pesos se estimaron las pérdidas por cada una de las 6 viviendas que resultaron afectadas en la delegación Epigmenio González, resultado de las últimas lluvias registradas en la capital, informó su delegado, Mauricio Ramírez Calzada, quien señaló que tras un recorrido por estos domicilios, ya se han comenzado a otorgar los apoyos. (**Plaza de Armas 4** y **El Universal Querétaro 7-A**)

SIN AFECTACIONES LOS DRENES CIMATARIO II Y DE MENCHACA

El tramo que comprende parte de la colonia Emiliano Zapata y el Pueblito dentro del municipio de Corregidora, donde corre un segmento del dren Cimatario II, y cuya zona generalmente se ve afectada por las inundaciones provocadas por las lluvias, en el pasado aguacero operaron bien. En Menchaca fue de notarse los residuos de las lluvias que cayeron en días atrás. (**Noticias 3-A**)

“LARGO SUEÑO DE LAS CIFRAS”

En el marco del Día Mundial del Libro y del Derecho de Autor se realizó la presentación de la antología literaria “Largo sueño de las cifras”, acto que contó como invitado de honor al edil capitalino, Roberto Loyola Vera, quien durante su discurso señaló que en esta publicación quedan expuestos los talentos queretanos, aquellos ya consolidados y quienes van encausados en el mundo de la escritura. (**Diario de Querétaro 1-C**)

FRENA FALTA DE INTERNET AVANCE EN PEÑAMILLER

La Universidad a distancia del municipio de Peñamiller no se ha logrado por la falta de servicio de Internet, dio a conocer el Presidente municipal de la demarcación Aldo García Rosales. (**Noticias 5-A**)

RECUPERA HOSPITAL DE SJR AVAL PARA TRASPLANTES DE CÓRNEA

El Hospital General de San Juan del Río reactivará para el siguiente mes el servicio de trasplantes de córnea luego de recuperar su certificación ante el sector salud para poder llevar a cabo estas intervenciones

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

quirúrgicas, informó Sorayra Espinoza Mata, encargada del banco de ojos del estado. (**El Universal Querétaro** 8-A)

GESTIONÓ LOYOLA 100 MDP MÁS EN RECURSOS FEDERALES

Durante una visita a la Ciudad de México, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, gestionó una bolsa cercana a los 100 millones de pesos con legisladores federales para destinarla a infraestructura deportiva en la capital y anunció que los primeros 37 millones ya fueron autorizados para utilizarlos en la construcción de una unidad deportiva en la zona de San Pablo, delegación Centro Histórico. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Plaza de Armas** 4 y **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

FUERZA CIUDADANA EN LA COLONIA CUAUHTÉMOC

El programa de Fuerza Ciudadana del municipio de Querétaro llegó a su 45 edición, en la delegación de Epigmenio González, donde se alcanzó la cifra de 227 mil 908 beneficiados. El presidente municipal Roberto Loyola acudió este sábado a la colonia Cuauhtémoc para ser parte de las jornadas que conforman este programa cuyo objetivo es sintonizar la participación de los queretanos con el quehacer municipal responsable y solidario en las calles y colonias de la ciudad. (**Diario de Querétaro** 3-A, **Noticias** 1-A y 2-A, **Plaza de Armas** 4 y **El Universal Querétaro** 6-A)

MILES EN LA PRESENTACIÓN DE LA SANTANERA EN EL FESTIVAL CULTURAL

En el marco del Festival Cultural Querétaro 2014, el Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera, acompañado de su esposa Lucy Huber y dos de sus hijos, convivieron y disfrutaron con parejas de jóvenes y adultos al ritmo musical de la Internacional Sonora Santanera. (**Noticias** 2-A y **Plaza de Armas** 4)

“EVENTO HISTÓRICO”, DESTACA LOYOLA

Como un evento histórico destacó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, la Canonización de Juan Pablo Segundo y Juan XXIII realizada en el Vaticano. Subrayó la importancia de este evento para los fieles católicos, los mexicanos en general y los queretanos en particular, pues recordó que la canonización de 2 papas no se realizaba en casi medio siglo. (**Plaza de Armas** 4-Canonización)

30 MDP PARA OBRAS EN EL RÍO: G. VEGA

Con una inversión de 30 millones de pesos se ejecutan actualmente los trabajos hidráulicos en el río Querétaro, en el tramo que corresponde de bulevar Bernardo Quintana al Seminario Mayor, mismos que están por concluir; así lo indicó el Secretario de Obras Públicas municipales, Gerardo Vega González, quien informó que ya se proyecta una segunda etapa de mejoramiento de infraestructura hidráulica. (**Noticias** 2-A)

FOTO-NOTA “LA DE ABAJO”

De todo aparece en las calles de Santa Catarina. Es que los vecinos sacan sus cachivaches para que Servicios Públicos se los lleve en la campaña de descacharrización. (**Diario de Querétaro** 1-A)

INICIAN TRABAJOS PARA REGULARIZAR TERRENOS

El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, dijo que en el municipio existen 202 asentamientos irregulares y descartó que la existencia de éstos se haya incrementado a lo largo de su administración. Informó de la existencia de un convenio firmado por la SEDATU con una sociedad anónima para realizar trabajos de apoyo en la regularización de predios en el municipio. (**a.m.** 6-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

LISTO SAN JUAN PARA SER SEGUNDA METRÓPOLI

Esaú Magallanes Alonso, presidente de la CANACINTRA en el municipio de San Juan del Río, dijo que la demarcación se encuentra lista para ser la segunda zona metropolitana del estado. Asimismo, dijo que la inversión histórica que se pudiera dar en San Juan del Río, como lo anunciara el Gobernador José Calzada Rovirosa, sería el punto clave para la segunda metrópoli porque la generación de empleos directos e indirectos crecería de manera fenomenal. (**Noticias 3-San Juan**)

BUSCAN MÁS RECURSOS PARA CENTRAL EN SJR

Impulsores del proyecto para la creación del Centro Logístico y de Subasta Agroalimentario en San Juan del Río, recurrirán nuevamente a la secretaría de Economía para obtener recursos y continuar con la adaptación del terreno en el que se pretende consolidar este centro comercial. Lo anterior lo dio a conocer José González, coordinador del proyecto, quien dijo que esta central de abastos se pretende desarrollar en un terreno de 11 hectáreas ubicado en la comunidad de La Estancia. (**El Universal Querétaro 7-A**)

BUSCAN ACTUALIZAR BRIGADAS EN SJR

La dirección de Protección Civil de San Juan del Río emitió recomendaciones a empresas de la ciudad para que actualicen sus brigadas de Emergencia mediante la capacitación del personal, informó el director de la dependencia, Luis Enrique López. (**El Universal Querétaro 2-A**)

OBRA PÚBLICA EN LANDA POR 200 MDP: D. MAR

El municipio de Landa de Matamoros cuenta con 200 millones de pesos en obra pública que son resultado de las gestiones de los delegados federales del estado y de los recursos del propio gobierno del estado, indicó el presidente municipal, Domingo Mar Bocanegra. En este sentido dijo que gobierno del estado, a través de la Secretaría de Turismo le entregó dos módulos de información que se colocaron en La Lagunita y en la cabecera municipal. (**Noticias 5-A**)

AMEALCO AJUSTA A SU ADMINISTRACIÓN

Por lo anterior el alcalde de Amealco, Gilberto García Valdez, encabezó la reunión con autoridades auxiliares municipales conformadas por delegados, subdelegados, comisariados ejidales y consejos de vigilancia; ahí anunció cambios en la administración municipal, con el propósito de fortalecer y continuar en la mejora del servicio y atención a la ciudadanía. (**a.m. 6-A**)

AMPLIA CORREGIDORA RED DE LUZ EN LA NEGRETA

Lo anterior con una inversión cercana a los 700 mil pesos, por parte del alcalde Antonio Zapata. (**Noticias 4-A**)

APOYO EN HUIMILPAN PARA TOMAS DE AGUA

La alcaldesa María García, al entregar apoyos a habitantes de comunidades, explicó que hicieron un convenio con la CEA donde el municipio absorbe el 50% de infraestructura de tomas de agua y el beneficiario el otro 50%. De acuerdo con datos de la CEA se ha cubierto el 93% de la población del municipio que cuentan con el vital líquido. (**Noticias 6-A**)

OBRAS EN EL PERAL Y LA PEÑA, HUIMILPAN, ENTREGA LA ALCALDESA

Lo anterior por parte de la alcaldesa María García, con una inversión de 600 mil pesos. (**Noticias 4-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

SE AMPLÍA LA FERIA DEL QUESO Y EL VINO EN TEQUISQUIAPAN

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías, informó que la Feria del Queso y el Vino, que se llevará a cabo del 23 de mayo al 8 de junio, tendrá un fin de semana más para que más turistas puedan disfrutar del evento. Se ha confirmado la visita del Gobernador José Calzada para la inauguración y la presentación de Lila Downs. **(Noticias 4-A y 6-San Juan)**

INVIERTEN 3.5 MDP PARA FUENTEZUELAS

Así lo informó el alcalde de Tequisquiapan, Luis Antonio Macáis Trejo, quien puso en marcha las obras de introducción de infraestructura básica y seguridad en la comunidad de Fuentezuelas. **(a.m. 7-A)**

BUSCAN REGENERAR SUELO EN PINAL

Como consecuencia del fuerte incendio que se registró en el cerro de la media luna, en Pinal de Amoles hace un par de meses, y que daño más de dos hectáreas, autoridades y sociedad civil buscan alternativas para la regeneración de los suelos. Por lo anterior la CONAFOR aprobó para el municipio de Pinal de Amoles más de un millón de pesos para realizar prácticas que contribuyan a su conservación, mediante actividades como reforestación. **(El Universal Querétaro 9-A)**

SE DESGARRAN POR TIERRAS

Los habitantes de las colonias Ricardo Flores Magón y Valle Dorado, manifestaron “ya estamos fastidiados de estas personas que abusan de su cargo presidencial para humillar a la gente humilde y querer quitarnos nuestros terrenitos”, además que expresaron su preocupación por la seguridad de sus familias y su patrimonio. En el enfrentamiento se originó cuando un grupo encabezado por quien dice ser regidora, tras acalorada discusión, sacaron armas blancas y propinaron dos cuchilladas en el tórax a José quien en estado crítico de salud fue llevado de urgencia al IMSS por paramédicos del CRUM. Los ofendidos y legítimos propietarios de sus predios, solicitan la intervención del señor Gobernador José Calzada Roviroso, ante las agresiones del grupo que aseguran es encabezado por Francisca Mayorga Pérez. **(Diario de Querétaro 1-G)**

EN CORREGIDORA LOS POLIS MEJOR PAGADOS

El alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, aseguró que los elementos de la corporación de Seguridad Pública de su municipio son los que tienen el mejor sueldo en el Estado, aún cuando Querétaro haya incrementado el salario a sus policías y estos se encuentre ahora en el segundo lugar. **(Diario de Querétaro 4-A)**

CAPACITAN A POLICÍAS

El secretario de Seguridad Pública Municipal de San Juan del Río, Raúl Rosales Ramírez, a través del área jurídica de la Academia, logró traer a esta ciudad a uno de los principales expositores sobre el nuevo sistema de justicia penal en México; se trata de José Nieves Castro, titular de la Unidad de implementación de las Reformas Constitucional del Poder Judicial de la Federación. **(a.m. 6-A)**

PLEITO VECINAL, BOMBA DE TIEMPO EN SANTA BÁRBARA

Felipe Rodríguez Mondragón aseveró que en la calle Miguel Alemán, en la colonia Santa Bárbara, municipio de Corregidora, es tierra de nadie y los pleitos con unos vecinos son ya cosa de diario, con lesiones y el riesgo de que las cosas pasen a mayores, toda vez que las denuncias al MP no han dado resultados favorables para ellos. **(Noticias 5-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

VENDÍA PSICOTRÓPICOS A VIAJEROS

Seguridad Pública municipal de Pedro Escobedo, aseguró 877 unidades de psicotrópicos y con ello la detención de quien dijo llamarse Martha Estela Casas Amado, de 37 años de edad, la cual, con todo y las sustancias, fue puesta a disposición de la PGR subsede San Juan del Río. (**Diario de Querétaro 3-G**)

INFORMACIÓN GENERAL

DESTACA LUGO PRIORIDADES PARA MANTENER COMPETITIVIDAD

Fernando Lugo García Peñayo, coordinador general del Consejo Consultivo Empresarial, afirmó que ocupa e interesa a las cúpulas empresariales mantener las prácticas gubernamentales que han generado buenos resultados para Querétaro, particularmente en rubros como son educación, generación de empleo y seguridad. Manifestó que en diversos foros, e incluso en reuniones con el Titular del Ejecutivo Estatal, se ha estado subrayado la importancia de transmitir al sector empresarial, las acciones fundamentales que se han venido impulsando para colocar a Querétaro en un nivel alto de competitividad y liderazgo, a nivel nacional e internacional. (**Noticias 6-A**)

ECONOMÍA ESTÁ DESEQUILIBRADA, DICE ESPECIALISTA

El crecimiento económico que actualmente enfrenta el estado de Querétaro es desequilibrado considerando que en las zonas rurales de la entidad el panorama está marcado por falta de empleo, salarios bajos, gente emigrando y el agro completamente abandonado, así lo señaló el economista Sinuhé Piedragil Ortiz, quien consideró que esta problemática estriba en una política económica errónea implementada por el actual gobierno. (**El Universal Querétaro 5-A**)

QUERETANOS REPRESENTARÁN A MÉXICO EN EL G20YEA

Mariana Torres y Roberto Arteaga son los creadores de la empresa Cleanbox, que fue elegida con 20 empresas mexicanas que asistirán a la reunión de los G20YEA, que se realizará en Australia, donde se reúnen jóvenes emprendedores de 20 países para analizar temas económicos, políticos y sociales. Roberto señala que hicieron la petición al Gobernador y la SEDESU, para ver si los pueden ayudar con parte del financiamiento, pues Proméxico les dio 4 mil dólares, pero aún les faltan otros 4 mil para completar el viaje. (**a.m. 2-A**)

RESERVACIONES ONLINE EN TODOS LOS HOTELES

Hoteles queretanos se suman al proyecto de agencia online, para impulsar la secretaría de Turismo, para la realización de reservaciones virtuales, informó el presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Alberto Barroso Liñán, al estimar con esta herramienta se incrementa en 5% los visitantes a la entidad. Informó que están teniendo capacitación por parte de la Secretaría de Turismo. (**Diario de Querétaro 3-A**)

ASIGNAN A JÓVENES DE CMIC OBRAS POR 5 MDP

Jóvenes empresarios de la CMIC logra obras por 5 millones de pesos de la SCT, informó la presidenta de la nueva directiva, Alejandra Vega, al destacar la importancia de participar en la obra federal. (**Diario de Querétaro 4-A**)

DAN A CONOCER DELEGADOS JORNADA “JUEVES AGRARIOS”

El delegado de la SEDATU, Hugo Cabrera, acompañado de los delegados del RAN, Adolfo Joaquín Contreras Roy; la CORETT, Manuel Sánchez; FIFONAFE, Jorge Patrón Lira y la Procuraduría Agraria, la subdelegada

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

Miriam Guadalupe Ramírez; dieron a conocer la jornada de atención denominada “Jueves Agrario” impulsada por la SEDATU e implementadas en todo el país. (**Noticias 6-A**)

PLANEAN PARA QUERÉTARO OTRO MUSEO TECNOLÓGICO

El director general del CONCYTEQ, Ángel Ramírez Vázquez, reveló que está en etapa de factibilidad el proyecto de construcción de un museo que sería el más grande de la entidad, en el cual se invertirían cerca de 90 millones de pesos. Justificó que este proyecto responde al crecimiento exponencial que ha tenido Querétaro y señaló que todavía no se cuenta con un terreno para la infraestructura, pero confía en que Gobierno del Estado y el municipal de Querétaro puedan realizar las gestiones para la donación del predio. (**Plaza de Armas 1**)

BUSCAN EN LA UAQ EFICIENCIA TERMINAL DEL 80%: HERRERA

Actualmente, la UAQ tiene un índice de deserción de alumnos del 50%, sin embargo, el rector, Gilberto Herrera Ruiz, dijo que una de las metas de su administración es reducir este número y apoyar cada vez más a los universitarios, para que hasta un 80% de ellos logre concluir su preparación académica. (**Plaza de Armas 3**)

FOTO NOTA “LA UPQ SEDE DEL KAIZEN”

La UPQ fungió como sede del Curso Kaizen, organizado por la Agencia de Cooperación Internacional de Japón. (**El Universal Querétaro 8-A**)

DUPLICARÁ UNAQ NÚMERO DE EGRESADOS PARA 2015

La Universidad Aeronáutica de Querétaro, estima que para el 2015, egresarán 300 nuevos profesionistas, el doble de los que hoy registra, informó el rector, Jorge Gutiérrez de Velasco. Lo anterior pues se planea incrementar la oferta educativa en la UNAQ, a través de una ingeniería. (**Diario de Querétaro 1-A**)

VISITA LA UPQ RECTOR DE LA UNIVERSIDAD ANÁHUAC

El rector de la Universidad Politécnica, Carlos Pacheco, recibió en las instalaciones de esta institución al rector de la Universidad Anáhuac Querétaro, Luis Alverde, con el objetivo de intercambiar mejores prácticas académicas y poder realizar proyectos en común. (**Noticias 4-A**)

POZO ENTREGA OBRAS

El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, acompañado de Fausto Foyo Retana, coordinador del Programa Soluciones y por el Presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, entregó obras de infraestructura básica con un monto de inversión tripartita de 11.6 millones de pesos, en beneficio de más de mil 600 habitantes de diversas comunidades en el municipio de Colón, Querétaro. Resaltó la importancia de que este municipio haya sido incluido en la Cruzada Nacional Contra el Hambre. Fausto Foyo, refirió que el Gobernador pone a su disposición el trabajo del equipo de este programa social y reiteró el compromiso de Gobierno del Estado para seguir trabajando en equipo para que a Querétaro le vaya bien. (**Diario de Querétaro 6-A**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Se publica imagen en la que, a pie de foto, se apunta: “Durante la gira para dotar de agua a los habitantes de la Sierra Gorda de Querétaro, el Gobernador José Calzada Roviroso aprovechó para disfrutar la gastronomía de estas latitudes”. Sobre el tema de los vendedores o comerciantes ambulantes o semifijos, resulta polémica la política que siguen algunos gobiernos municipales de legalizar la existencia de comerciantes apostados en la vía pública, frente a la no muy amigable mirada de los comerciantes establecidos o de vecinos de la zona en donde se ubican, a quienes generan competencia desleal. Visto desde al ángulo opuesto, cientos, o quizá miles de ciudadanos requieren de laborar, de contar con una actividad remunerada. Frente a la disyuntiva de quedarse sin ingresos y dedicarse a la delincuencia o trabajar como vendedor ambulante, es mejor la segunda. Los gobernantes deben ser lo suficientemente sensibles como para determinar cuándo un asunto debe ser consultado con los ciudadanos involucrados y cuándo puede determinarse sin ese acercamiento. La semana pasada, vecinos de los fraccionamientos Club de Golf, Haciendas de Tequisquiapan, Real del Ciervo y Los Laureles, decidieron abandonar sus domicilios para manifestarse, públicamente con pancartas contra la decisión de los integrantes del cabildo de esa municipalidad, pues aprobaron cambiar el uso de suelo de unos 100 mil metros cuadrados que actualmente son empleados como jardines y zonas comunes; ahí pretendían que se construyeran negocios. Esta manifestación provocó que los integrantes del cabildo, en una siguiente sesión, echaran marcha atrás a la decisión asumida con antelación. De haber consultado con los ciudadanos, se habría evitado el sentimiento que muy seguramente hay entre varios de los vecinos, de encono hacia su autoridad. El Poder Ejecutivo del Estado decidió rechazar la publicación de la ley que prohíbe el consumo de cigarros en sitios públicos. En contra parte, integrantes de organizaciones no gubernamentales de queretanos consideran que no debe ponerse en primer lugar los argumentos económicos sobre los de la salud pública. Además, Gobierno del estado considera que hacer una ley o norma no debe conducir al establecimiento de prohibiciones absolutas. Ante esto, nuevamente los activistas contraponen el planteamiento de que 9 entidades han aprobado leyes con espacios cerrados públicos y de trabajo 100% libres de humo. Dicen que la legislación en estos estados, muy superior a la federal que implica la Ley General para el Control del Trabajo, está garantizada por la resolución de la SCJN que el 15 de febrero de 2010, determinó que los estados pueden hacer legislaciones que mejoren la norma de salud federal. En otro tema, para los 25 diputados locales, los cuales perciben el pago de 170 mil pesos mensuales por concepto de prerrogativas, 54 mil pesos mensuales de ‘dieta’ y la oportunidad de hacer obras millonarias a su nombre, existe una Ley Orgánica del Poder Legislativo, en la cual se estipulan las causales para justificar sus ausencias al trabajo. En la fracción V del artículo 19, se refiere que puede ser como causal de justificación el que, con el carácter de diputado, atienda compromisos oficiales, o que, por su naturaleza, tengan prioridad u otros asuntos de carácter personal justificados. Es decir, cualquier cosa que diga el diputado es más que suficiente para ‘perdonar’ su ausencia. (a.m. 1-A)

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Informa que mañana será la presentación de “Enlace Mujer. Unidas para apoyarte” acto que será presidido por el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. “Enlace Mujer”, se generó a través de la “Red interdisciplinaria del Género en el Estado de Querétaro” conformado por más de 150 funcionarias de los 3 órdenes de gobierno, organizadas y comprometidas con el quehacer público. Felicita por su próximo cumpleaños a Sandra Albarrán. Coco Ontiveros destaca que con la finalidad de festejar el “Día del Niño” y fomentar así los valores de las familias, la Presidenta del Patronato DIF Estatal, Sandra Albarrán, convivió en

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

el festival “Un día del Niño Diferente”. Coco Ontiveros comenta que Laura Corvera, directora del IQCA, anuncia que del 28 al 30 de abril, se realizará un encuentro Internacional de Revistas y Suplementos Culturales en el Holiday Inn Centro, con motivo del 40 Aniversario de la Revista Tierra Adentro. **(Noticias 6-E)**

COLUMNA “ACONTECER POLÍTICO”

Por José Luis Camacho Vargas

Considera que no es fruto de la casualidad que el Presidente Enrique Peña Nieto haya elegido Querétaro como el estado que albergará el nuevo Centro de Adiestramiento en Procesos de Producción de PEMEX, ni que en su reciente Visita de Estados de México el Mandatario francés, Francois Hollande, haya acudido a la entidad que gobierna José Calzada para inaugurar el Campus Aeronáutico Franco-Mexicano de la Universidad Aeronáutica, sino que estos magníficos acontecimientos son sólo algunos de los resultados obtenidos por Querétaro gracias a una visión de mediano y largo plazo que lo ha colocado en la mira de las inversiones que requieren capital humano y magníficas condiciones de interconectividad para desarrollar la tecnología que persiguen, creando con ello círculos virtuosos de innovación y desarrollo para la comunidad. **(Diario de Querétaro 6-B)**

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Por Lucero del Medio Día

Informa que la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán, entregó a invitación de la CANACINTRA, reconocimientos a los 15 empresarios que donaron recursos para los “Gallitos”, zapatos que se entregarán a 250 mil niños y niñas que acuden a mil 303 escuelas primarias públicas del estado. **(Plaza de Armas 3-La Rosa)**

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Se acerca el Día del Trabajo, y han dicho que la CTM no participará. Su líder, Jesús Llamas, cuenta que el hecho de no participar se deberá a que las propuestas emitidas en dicho evento “no funcionan”. Sin embargo, un día previo al desfile el líder de la CTM organizará una reunión con el Gobernador José Calzada Roviroa, a quien muy seguramente le hará algunas propuestas para mejorar la calidad de vida de los trabajadores. Durante el festejo de los 80 años del Sindicato de Electricistas de la República Mexicana (SUTERM), el alcalde municipal de Querétaro, Roberto Loyola, insistió en el llamado a hacer un Querétaro con un gran futuro, pero, dijo, esto no tiene sentido si hay ciudadanos sin acceso a algo tan importante como la energía eléctrica. Ante ello, hay más ocupación que preocupación del alcalde, quien ya hizo la invitación al trabajo conjunto para dotar de energía eléctrica a todos esos ciudadanos y entonces sí, ser una ciudad con un gran futuro. Es sabida la situación que vive en torno a la seguridad el municipio de San Juan del Río. Por ello, el alcalde Fabián Pineda comenzó el reclutamiento para tener más elementos policiales, asunto muy bueno, sin embargo, hay quienes comentan que no sirve de nada hacer crecer la plantilla de policías cuando éstos no cuentan con la capacitación necesaria para tratar como se debe al ciudadano. Muchas han sido las quejas en San Juan del Río por agresiones de policías a los habitantes. Tendrá trabajo el secretario de la Dirección de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Raúl Rosales Ramírez, quien además de reclutar tendrá que capacitar a los elementos. En el PAN todo está listo para el debate entre los candidatos a la dirigencia nacional, Gustavo Madero Muñoz y Ernesto Cordero Arroyo, que se realizará el próximo martes. Se ha hecho saber a los militantes que todos deben verlo y para ello será transmitido por Internet. Así que todos los militantes en Querétaro muy seguramente ya están también afinando detalles para ver el debate de sus candidatos. Por otra parte, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Braulio Guerra Urbiola, hizo saber que los tiempos no están para perderlos en cosas sin importancia que no competen, esto al tema

Síntesis de información local



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2014

del diputado federal del PAN, Marcos Aguilar, por lo que ha hecho un estricto llamado a los diputados locales para conservar la unidad y civilidad. Distraerse en estos temas, dijo, evita al Congreso seguir trabajando en beneficio de los queretanos. (**El Universal Querétaro 2-A**)

“NOTIVERSO”

Mauricio Villalón Renaud versa sobre el progreso y crecimiento de la entidad en muchos sectores. (**El Universal Querétaro 11-A**)

COLUMNA “QUERETALIA”

Por Andrés Garrido del Toral

Apunta que existe una funcionaria famosa por ser una trepadora política, ya que le da lo mismo andar en el PAN (cuando éste estaba en el poder), que decir ahora que es priísta. Aunque no sea invitada a los actos importantes se autoinvita y aparte lleva 6 ó 5 gorriones que le sirven de carga portafolios, choferes o para apartar sus dizque lugares, atropellando la organización previamente establecida, colocando en sillas y lugares ajenos sus tarjetas de apartado. Además, se lleva multiplicado por 6 lo que regalen en el acto. Asimismo, a su jefe “Hermano Jordán” le hace berrinches porque quiere un celular con mucho crédito, una camioneta de lujo nueva, una caja nada chica para sus gastos de representación, y no se cansa de insultar a sus trabajadores. Claro que su jefe el “Hermano Jordán” no la soporta y ni la puede ver, pero a ella le vale cualquier escrúpulo. “Si la ve, huya de ella”. (**Plaza de Armas 8**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES

Se 'cuelgan' partidos de los Gallos Blancos

» La Ley Electoral permite a los partidos políticos prestar su nombre a eventos para autofinanciarse con la venta de artículos y obtener exención de impuestos

Diego Armando Rivera

FINANCIAMIENTO

El Partido Nueva Alianza obtuvo 191 mil 360.30 pesos gracias a la organización de siete partidos de Gallos Blancos disputados en el estadio Corregidora de julio a septiembre de 2013.

En estos eventos, el partido magisterial en Querétaro obtuvo también ganancias por la venta de bebidas alcohólicas y otros productos durante los encuentros de fútbol, según se estipula en la sección de fiscalización del Instituto Electoral de Querétaro.

Este organismo político prestó su nombre para que no se pagaran impuestos estatales y municipales sobre espectáculos en los partidos entre el 3 de julio al 27 de septiembre de 2013 en los que Gallos Blancos enfrentó a la Selección Mexicana, el Alajuelense, Monterrey, Jaguares, Leones Negros, Atlante y Tigres.

El encuentro en el que más recursos recaudó Nueva Alianza fue el realizado el 31 de julio, día en el que obtuvieron 68 mil 745.24 pesos gracias al partido sostenido por el equipo Gallos Blancos contra Monterrey mientras que el duelo contra el Alajuelense de Costa Rica les reportó 18 mil pesos por la venta de bebidas alcohólicas.

De acuerdo al Instituto Electoral de Querétaro, la Ley Electoral permite a los partidos políticos organizar y prestar su nombre a eventos para autofinanciarse beneficiando a los empresarios con la exención del pago de impuestos



El conjunto queretano representó en 2013 recursos para los partidos políticos queretanos al inscribir sus encuentros como eventos de "autofinanciamiento". /Foto: Especial

sobre espectáculos.

En el rubro de gastos de este partido, destaca lo gastado por concepto de Reconocimiento por Actividades Políticas (REPAP), donde erogó 86 mil 460 pesos, mientras que, por concepto de combustibles y lubricantes, gastó 58 mil 994.91 pesos y por arrendamiento de bienes inmuebles, 44 mil 354 pesos.

PVEM también se benefició

El Partido Verde Ecologista de México se benefició también de los partidos del equipo Gallos Blancos al obtener 192 mil 728.52 pesos durante el tercer trimestre del 2013.

En el documento oficial que da cuenta de las finanzas de este partido durante el segundo semestre de 2013, se reporta que el organismo político recibió 120 mil 693.96 durante este periodo por la organización de

tres partidos de Gallos Blancos: contra el Cruz Azul, San Luis y Puebla.

Además, de acuerdo a la sección titulada "autofinanciamiento" del documento oficial de fiscalización, organizó los partidos de fútbol que se realizaron en el estadio Corregidora del 19 de julio al 18 de septiembre de 2013, los cuales fueron contra los equipos Morelia, San Luis, Chivas, Puebla y Pumas.

"En este rubro, el partido político reportó ingresos por la

realización de eventos durante el tercer trimestre de dos mil trece, por la cantidad de 192 mil 728.52 pesos, que representa el 10.09 por ciento del total de financiamiento público anual del partido", señala el documento.

De acuerdo a la sección de transparencia que se encuentra en la página del Instituto Electoral de Querétaro www.ieuq.org.mx, el partido Movimiento Ciudadano culminó su relación con el equipo de fútbol en la temporada de Clausura 2013.

ENCUENTROS DE GALLOS APOYADOS POR EL PARTIDO NUEVA ALIANZA

Selección Mexicana	48,047.92 pesos
Alajuelense (Costa Rica)	18,266 pesos
Monterrey	68,745.24 pesos
Jaguares	41,109 pesos
Leones Negros	15,191.52 pesos
Atlante	34,809 pesos
Tigres	42,121 pesos
Monto total recaudada por NA:	191 mil 360.30

» La Ley Electoral permite a los institutos políticos organizar y prestar su nombre a organizaciones con el objetivo de obtener recursos para autofinanciarse y conseguir la exención de impuestos sobre la realización de espectáculos

Se financian políticos con los Gallos Blancos

Diego Armando Rivera

RECURSOS

El Partido Nueva Alianza obtuvo 191 mil 360.30 pesos gracias a la organización de siete partidos de Gallos Blancos, disputados en el estadio Corregidora de julio a septiembre de 2013.

En estos eventos, el partido magisterial en Querétaro obtuvo también ganancias por la venta de bebidas alcohólicas y otros productos durante los encuentros de fútbol, según se estipula en la sección de fiscalización del Instituto Electoral de Querétaro.

Este organismo político prestó su nombre para que no se pagaran impuestos estatales y municipales sobre espectáculos en los partidos entre el 3 de julio al 27 de septiembre de 2013, en los que Gallos Blancos enfrentó a la Selección Mexicana, el Alajuelense, Monterrey, Jaguares, Leones Negros, Atlante y Tigres.

El encuentro en el que más recursos recaudó Nueva Alianza fue el realizado el 31 de julio, día en el que obtuvieron 68 mil

745.24 pesos gracias al partido sostenido por el equipo Gallos Blancos contra Monterrey, mientras que el duelo contra el Alajuelense de Costa Rica les reportó 18 mil pesos por la venta de bebidas alcohólicas.

De acuerdo al consejero electoral, Demetrio Juaristi, la Ley Electoral permite a los partidos políticos organizar y prestar su nombre a instituciones con el propósito de autofinanciarse beneficiando a los empresarios con la exención del pago de impuestos sobre espectáculos.

EN NÚMEROS GANANCIAS

68

mil 745.24 pesos obtuvieron en el partido del equipo queretano contra Monterrey.

» PÁG. 5

Los manuscritos del fraile

Arbitraje

Ante la polémica que ha levantado la impugnación de la resolución del consejo general del Instituto Electoral de Querétaro, que sancionó al diputado federal Marcos Aguilar Vega por actos anticipados de precampaña, los cuatro consejeros que votaron a favor de sancionarlo aseguran tener la ley de su lado, aún cuando otros actores como la asociación política Convergencia Ciudadana ha aprovechado la coyuntura para acusar criterios arbitrarios por parte del árbitro electoral para evaluar pruebas.

La presidenta de este cónclave de consejeros, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo tranquila ante las acusaciones de parcialidad e injusticia en su resolución y aseveró que la determinación tomada se explica por sí misma- tal vez, por ello, optaron por no dar argumentos al representante del PAN ante el IEQ, Martín Arango, y adelantó que

probablemente la Sala Electoral del Poder Judicial local o en su caso, la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, les dará la razón.

Por separado, el anterior presidente del consejero general del IEQ y largo tiempo funcionario de este instituto, José Vidal Uribe Concha, sí explicó que él votó en contra de la sanción por considerar que no fueron desahogadas las pruebas establecidas en la ley.

Sin embargo, salta a la vista que desde el momento mismo en que se votó la referida sanción hasta el momento, nadie –incluyendo a este humilde servidor- se ha enterado cuál o cuáles son los artículos y de qué leyes, en los que se sustenta la sanción de marras.

Suena por demás contradictorio que con tanta seguridad aprueben un castigo pero se vuelvan inseguros en cuanto se ha solicitado saber la legislación de base.